
Finaliza el período en el que ha correspondido la pre-
sidencia de la Sociedad a la Comunidad de Cantabria, y
en la que he ejercido como presidenta, cargo electo que obtu-
ve en las elecciones celebradas en Santander, en octubre
de 2000, durante el Memorial Guillermo Arce-Ernesto Sán-
chez Villares. Era la primera vez en la larga historia de nues-
tra Sociedad que concurrían a las elecciones de la Junta Direc-
tiva dos candidaturas, opción que fue criticada por algunos
miembros influyentes de nuestra Sociedad, a pesar de estar
contemplado en los estatutos y de vivir en un sistema demo-
crático consolidado como el nuestro, en el que debe valo-
rarse positivamente todo lo que signifique pluralidad de
opciones. 

Es el momento de despedirse y hacer balance. Quiero,
en primer lugar, agradecer profundamente a todos los com-
ponentes de la Junta Directiva su entrega, su entusiasmo,
su trabajo siempre desinteresado y nunca bien valorado.
Algunas de las personas que se embarcaron conmigo en el
proyecto de trabajar por nuestra Sociedad ni me conocían
ni las conocía y, sin embargo, formamos un equipo que ha
funcionado coordinadamente y ha realizado un importan-
te trabajo. Permitidme que os recuerde algunas de las tare-
as realizadas en los últimos 3 años. 

Reforma de los Estatutos: en la reunión de Primavera
celebrada en Palencia en abril de 2002 se aprobó la modifi-
cación de los anteriores estatutos. Los actuales consideran
a los residentes socios numerarios de pleno derecho y se les
permite ser elegidos y elegibles para formar parte de la Junta
Directiva de la Sociedad con voz y voto. Se la modificado la
metódica electoral y, manteniendo el voto presencial, se per-
mite y regula el voto por correo, lo que sin duda contri-

buirá a una mayor participación en las elecciones en una
sociedad geográficamente tan compleja como la nuestra. En
el capítulo IV, referente a la constitución de la Junta Direc-
tiva, se ha incorporado a la misma un vocal de Hospitales
que actuará como portavoz de los socios que trabajen en
el ámbito hospitalario y que será elegido por vez primera
en las próximas elecciones a la Junta Directiva. Así mismo,
se ha integrado en la Junta el director de la página web, con
la misión de dirigir, mantener y actualizar la página web de
la Sociedad, que además se incluye como un órgano más de
difusión de la sociedad (Capítulo IX). Se ha modificado la
composición del comité del Memorial Guillermo Arce-Ernes-
to Sánchez Villares, dando una mayor participación en el
mismo a los miembros electos de la Junta Directiva.

Hemos colaborado activamente en el programa cientí-
fico de los Congresos Nacionales de la Asociación Espa-
ñola de Pediatría, con abundante participación en ponen-
cias, mesas redondas, talleres y presentación oral de nume-
rosos posters y comunicaciones.  

En nuestras dos Reuniones Anuales, se constata una
participación cada vez más numerosa de residentes y
pediatras jóvenes que participan en el programa científi-
co con presentación de comunicaciones, que reflejan su
labor asistencial e investigador. La Reunión de Primavera
de 2003 la celebramos en la bonita ciudad de La Coruña
conjuntamente con la Sociedad de Pediatría de Galicia, en
un congreso muy enriquecedor en todos los aspectos (cien-
tíficos y sociales).  

En marzo de 2001 tuvo lugar en Valladolid una Reunión
científica, in memoriam del  Dr. Fernando Fernández de las
Heras, pediatra y amigo entrañable, en la que participa-
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ron generosamente sus amigos y compañeros y a la que asis-
tieron numerosos pediatras. En la Reunión de Primavera de
2004 se celebrará un merecido homenaje a otra entrañable
persona, el Dr. Jaime Revuelta Alonso, pediatra entusiasta
que, además de trabajar eficazmente por nuestra Sociedad,
ha sido pionero de muchas actividades científicas de nues-
tra Comunidad Autónoma. 

Se ha continuado con el Programa de Formación Con-
tinuada de la Sociedad, organizado por los vocales de las
distintas provincias y muy bien valorado por los pediatras
participantes. 

El Boletín de Pediatría ha continuado su brillante anda-
dura, publicando puntualmente la actividad científica de
nuestra Sociedad y consiguiendo una mayor participación
de pediatras no sólo de nuestra sociedad sino también de
fuera de ella, dado el alto nivel de sus manuscritos. Mi agra-
decimiento a su director y al equipo de redacción. También
deseo dar las gracias al director de nuestra página Web,
incluida en el directorio de webs médicas acreditadas y una
de las más dinámicas de la pediatría española.  A través de
ella nos mantenemos puntual y perfectamente informados
de las actividades de nuestra Sociedad, de los artículos del

Boletín y podemos  enlazar con las principales páginas web
no sólo de nuestro país sino del mundo entero. 

Nuestra Sociedad ha participado activamente en el
Grupo de trabajo para la organización de una Unidad de
Cuidados Intensivos Pediátricos en Castilla y León, definir
el nivel de prestaciones en neonatología y elaborar el Plan
de Trasporte Neonatal y Pediátrico.

En las Reuniones de Primavera hemos instaurado un
entrañable acto: la entrega de un diploma y de un obsequio
a los residentes de Pediatría que finalizan su formación en
el ámbito de nuestra Sociedad.  

Hemos tenido un importante aumento en el número de
socios, pasando de 735 a 850, lo que supone un incremento
del 15%. La puesta en marcha de la base de datos y la actua-
lización constante de los mismos, gracias a la magnífica labor
del Secretario, permite que los socios reciban con regulari-
dad tanto el Boletín de Pediatría como la revista Anales de
Pediatría de la AEP así como los diferentes boletines de infor-
mación. 

Gracias a todos los miembros de la Junta Directiva y a
todos los que desde el inicio creyeron en nuestro proyecto

Un abrazo y hasta siempre.
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